
ПУТЕВКА В ЖИЗНЬ
27 июня Центр профессионального развития проводил свой вто

рой выпуск. Семьдесят восемь молодых людей получили профес
сию и диплом. А еще у ребят появилась уверенность в своей вос
требованности и получении рабочего места. Профессиональное об
разование в Славутиче уверенно заняло свою нишу в общеобразо
вательном процессе и расширило возможности молодежи. «Новое 
— это хорошо забытое старое», — гласит одна из народных мудро
стей. Действительно, профессиональное обучение существует уже 
давно, в бывшем СССР миллионы мальчишек и девчонок получа
ли профессию в ПТУ. Многие выдающиеся люди начинали свой 
трудовой путь с учебы в профтехучилище. А что же представляет 
собой училище сегодня? Не будем абстрактными. Знакомьтесь — 
Славутичский ЦПР

Основатели — Славутичская мэ
рия и Национальный педагогичес
кий университет им. Драгоманова. 
Куратор — директор высшего про
фессионального училища при уни
верситете Николай Иванович Бах
тин. Директор ЦПР, он же директор 
филиала ПТУ, — Валерий Петрович 
Дегтяренко.

Основной контингент учащихся 
— выпускники 9-х и 11-х классов 
славутичских школ, но есть и исклю
чения. Например, пришла мама с ре
бенком к директору и просит принять 
ее чадо в училище. И за все готова 
платить. С одной стороны, хорошо, 
что растет престиж Центра, а с дру
гой — сложность в том, что живут 
просители в километрах пятидеся
ти, а то и дальше, на земле сосед
него государства, Беларуси. А о 
том, что в приемную к директору заг
лядывают родители выпускников из 
соседних черниговских населенных 
пунктов и говорить не приходится.

В Центре профтехобразования, 
идет подготовка специалистов ра
бочих профессий. Что это, носталь

гия по прошлому или кормчие славу- 
тичской общины умеют смотреть в 
будущее? Чего греха таить, в 70 — 
80-е годы бытовало мнение, что в ПТУ 
идут трудные и отстающие в учебе 
дети. Сегодня эта мысль канула в 
Лету. Владимир Петрович Удовичен
ко, мэр города, одним из первых по
нял, что рядом с Центром высшего 

образования в городе 
необходимо иметь и 
Центр профессио
нального развития. 
Естественное старе
ние и отсутствие базы 
подготовки професси
оналов рабочих специ
альностей создает 
дисбаланс на произ
водстве. Такие высо
котехнологические 
предприятия, как АРС, 
ЧАЭС и другие, посто
янно требуют притока 
рабочих высшей ква
лификации И ЦПР яв
ляется первой сту

пенькой к рождению профессионала. 
А если добавить, что часть учащих
ся проходила практику на предприя
тиях, где будет в дальнейшем рабо
тать, то эту ступеньку с увереннос
тью можно назвать надежной.

Выбор профессии — дело серьез
ное и непростое! Существует форму
ла успешного ее выбора: «ХОЧУ — 
МОГУ — НАДО» — желаю выполнять 
эту работу, имею способности, воз
можности, позволяет здоровье, и име
ется спрос на выбранную профессию. 
Молодые люди, получившие сегодня 
дипломы и рабочую профессию, на 80 
— 90% эту формулу осуществили. По
здравляя выпускников, заместитель 
городского мэра, заведующий отделом 
образования Александр Линкевич по

желал им занять достойное место в 
трудовых коллективах, творческого и 
профессионального роста, стабильно
сти и благосостояния в жизни:

— Выбрав профессию, которая 
небходима в родном городе, вы совер
шили взрослый шаг в своей жизни, и 
трудовой Славутич с радостью при
мет вас в свои ряды.

78 юношей и девушек получили дип
ломы по следующим специальностям: 
“электрик", “электромонтер по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования”, 
“оператор компьютерного набора”, “учет 
и регистрация бухгалтерских данных”. В 
первом выпуске была одна девушка, а 
сегодня получили диплом уже тринад
цать. А что впереди? На этот вопрос дал 
ответ директор высшего профессио
нального училища Николай Бахтин:

— В третий набор мы планируем 
две новые специальности, а именно 
“швея” и “электросварщик ручной 
сварки". Несмотря на наличие труд
ностей, проект создания профтехучи
лища на базе ЦПР себя оправдал и 
сегодня твердо стоит на славутичс- 
кой земле и развивается. Благодаря 
творческому и целеустремленному 
подходу к этому вопросу городских 
властей и педагогического коллекти
ва мы с уверенностью смотрим в бу
дущее. Материально-техническая 
база, преподавательский состав, по
требность рынка трудовых ресурсов 
Славутича создают хорошие предпо
сылки для открытия новых специаль
ностей. Было учтено и пожелание ро
дителей выпускников 9-х и 11-х клас
сов. Особенно радует, что в Спавути-

че есть коллектив единомышленни
ков во главе с мэром, которые де
лают все, чтобы Славутич и сла- 
вутчане с уверенностью смотрели 
в будущее.

Валерий Дегтяренко добавляет:
— Вручая сегодня дипломы, я с 

благодарностью вспоминал и помощь 
АРСа в создании библиотеки, и под
держку ЧАЭС, и наших выпускников 
и педагогов, которые сумели создать 
дееспособный коллектив. Особо хочу 
отметить завод «Витава», который 
принял на практику 47 учащихся. Во 
время практики ребята смогли зара
ботать до 800 гривен. Стандартная 
стипендия 105 плюс премия за ус
пехи в учебе. Результаты этой об
щей деятельности сегодня мы видим 
в этом зале. Так пусть же удача со
путствует ребятам в жизни.

А чтобы эти торжественные ми
нуты надолго запомнились выпуск
никам, их пришли поздравить сек
ретарь горсовета Лидия Леонец, за
ведующая отделом информации го
рисполкома Людмила Любивая, 
представители АРСа, родители, ну 
и конечно же, юные таланты ДДЮТ. 
Не остались в долгу перед присут
ствующими и выпускники, которые 
продемонстрировали свои творчес
кие способности.

Вот и завершились торжества, 
но не ждите абсолютной тишины в 
стенах ЦПР. Уже сегодня работает 
приемная комиссия — идет набор в 
учебные группы. Мастера рабочих 
профессий нужны всегда.

Николай БЕРЕЗКИН


